

Mafalda no quiere ser «top model»

M. Luisa Abad Abad

*Asesora de Educación Infantil del Centro de Formación de Profesores.
Vigo (Galicia)*

Azucena Arias Correa

*Asesora de Educación Primaria del Centro de Formación de Profesores.
Pontevedra (Galicia)*

Introducción

Con el nacimiento, se nos otorga un sexo biológico: somos niña o niño de acuerdo con nuestros órganos genitales. La sociedad en la que vivimos, de acuerdo con este sexo, nos otorga un papel, un rol. El papel especifica cómo tenemos que vestir, cómo debemos comportarnos, qué cosas tienen que gustarnos, qué capacidades tenemos que cultivar con más esmero, en qué debemos trabajar... Y, ¡ay de las personas que no representen el papel como está mandado! Tradicionalmente, las profesiones «femeninas» han sido las labores del hogar y todos los trabajos que se podían desarrollar en este ámbito: cuidado y limpieza de la casa, cocina, ornamentos y belleza del cuerpo, confección de ropas, cuidado de criaturas, de personas enfermas y ancianas.